
Первый секретарь Комитета БРО 
КПРФ Станислав Панов рассказал о 
работе, которая ведется Белгород-
ским региональным отделением КПРФ 
для приближения победы в СВО. 

«Сегодня можно услышать мнение, что 
коммунисты слились с властью, не чув-
ствуют остроты политического момента, 
снизили накал политической борьбы… 
На это я так скажу: в сложившемся поло-
жении в стране, в связи с проведением 
СВО, главное, что мы должны сделать 
– это сплотиться, мобилизовать внутрен-
ние ресурсы, перестроить экономику под 
задачи СВО. Мы одни из первых говорили 
об этом с начала СВО. В этих целях мы не 
стремимся раскачивать лодку и дестаби-
лизировать социальное положение, поэ-
тому перенесли акценты своей деятель-
ности на гуманитарную помощь беженцам 
и поддержку солдат. Чтобы понимали, чем 
занимается сейчас партия – мы занимаем-
ся полезным делом для людей», - расска-
зал Станислав Геннадиевич. 

Коммунисты и комсомольцы Белгоро-
да и области с первых дней проведения 
СВО включились в гуманитарные меро-
приятия по сбору помощи и организован-
ной доставке предметов первой необхо-
димости и продуктов питания тем, кто 
в них нуждается. Благодаря активным 
действиям товарищей, неравнодушных 
жителей области сегодня налажена пар-
тийная гуманитарная миссия.  Коммуни-
сты и комсомольцы не просто регулярно 
посещают воинов, защищающих небо 
над Белгородом, но и доставляют им раз-
личные продукты и товары первой необ-
ходимости, готовят для них вкуснейшие 
домашние обеды, собирают средства и 
закупают продукты, чтобы разнообра-
зить рацион военнослужащих. Каждый 
приезд к воинам воспринимается ими с 
большой благодарностью. «Наша земля 
веками была местом кровопролитных 
сражений, поэтому люди на Белгородчи-
не хорошо знают цену поддержки, взаи-
мовыручки. Сегодня она нужна воинам, 
защитникам нашей страны», - отмечают 
участники гуманитарной миссии из райо-
нов Белгородской области.

На бюро Комитета БРО КПРФ было 
принято решение о предоставлении части 

складского помещения региональной 
партийной организации для обустройства 
склада гуманитарной помощи вынуж-
денным переселенцам из зон боевых 
действий территории ЛДНР и Украины. 
Оказанием помощи занимается волон-
терское движение «Десять кругов», осно-
вателем и руководителем которого явля-
ется член союза писателей Белгородской 
области Евгений Бакало. Среди приори-
тетных направлений работы волонтеров 
– помощь неорганизованным беженцам, 
наплыв которых сейчас наблюдается из 
Харьковской области, из Авдеевки, а так-
же мероприятия по снятию социальной 
напряженности, организация обществен-
ных работ, трудоустройство, ежедневная 
текущая работа по организации выдачи 
помощи нуждающимся. 

По депутатскому запросу перво-
го секретаря Комитета Белгородского 
городского отделения КПРФ Кирилла 
Скачко удалось решить вопрос о выде-
лении комфортного вагончика для отды-
ха отдежурившей смены службы ПВО. 

В связи с обострением боевых дей-
ствий и приближением фронта к терри-
тории Белгородской области было при-
нято решение усилить данную работу и 
максимально вовлечь в нее другие обще-
ственные организации, такие как «Рус-
ский лад», «Дети войны», ВЖС «Надежда 
России», «Союз Советских офицеров».

Коллектив Белгородского региональ-
ного отделения «ВЖС-Надежда России» 
принимает участие в работе центра под-
держки для матерей и жен военнослу-
жащих, призванных в рамках частичной 
мобилизации в Вооруженные силы Рос-
сийской Федерации, и добровольцев, реа-
лизует акцию «СпИЦназ» по обучению всех 
желающих вязанию на спицах, чтобы под-
готовить нашим солдатам теплые носки 
для холодных погодных условий. 

Ведут активную работу по поддержке 
наших военных и районные отделения 
партии. С начала СВО все районные 
отделения БРО КПРФ активно включи-
лись в гуманитарную работу: собирают 
продуктовые наборы, пекут хлеб, органи-
зуют сбор необходимых вещей по сезону. 

Гуманитарная помощь постепенно 
набирает размах. Сегодня поддержка 
военнослужащих, принимающих участие 
в специальной военной операции, идет 
отовсюду. Первый секретарь Комитета 
БРО КПРФ Станислав Панов, депутаты 
и члены партии, совершая гуманитар-
ные поездки, наряду с материальной 
поддержкой, не забывают о моральном 
духе. С началом спецоперации воз-
рос спрос на «красный цвет». На броне 
сегодняшних военных нередко можно 
увидеть красный флаг. Красный флаг 
– не просто символ. Это знамя победи-
телей. Дорогими подарками для наших 
солдат стали выпуск газеты «Слово ком-
муниста» на страницах которой расска-
зывается о героических победах наших 
солдат в Великой Отечественной войне, 
о достижениях Советского государства 
в преддверии его 100-летнего юбилея, и 
шевроны с советской символикой, кото-
рые вручил военнослужащим Станислав 
Панов. В один из визитов с гуманитарным 
грузом, в знак особой благодарности за 
защиту неба над нашей родной Белго-
родчиной, Станислав Панов также вру-
чил памятные медали ЦК КПРФ нашим 
защитникам. Такие визиты уже стали 
традиционными.

Продолжение на стр.4

ÑËÎÂÎ
ÊÎÌÌÓÍÈÑÒÀ

Газета БЕЛГОРОДСКОГО РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ 
политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

Основана в сентябре 1994 г.
Выходит по средам
Цена свободная

7 декабря 2022 года
№49 (1401) 12+

СЛОВО КОММУНИСТА - ВЕРНОЕ СЛОВО! ВЫ ХОТИТЕ ЕГО СЛЫШАТЬ?
ВЫПИСЫВАЙТЕ, ПОКУПАЙТЕ И ЧИТАЙТЕ ГАЗЕТУ ОБКОМА КПРФ

ИНДЕКС ПОДПИСКИ П5607

Все для фронта, все для Победы!Все для фронта, все для Победы!

ÏÐÀÇÄÍÈ×ÍÛÉ ÊÎÍÖÅÐÒÏÐÀÇÄÍÈ×ÍÛÉ ÊÎÍÖÅÐÒ
2323 äåêàáðÿ â  äåêàáðÿ â 16:0016:00
ÌÁÓÊ «Äîì îôèöåðîâ»ÌÁÓÊ «Äîì îôèöåðîâ»
г.Белгород, ул.Куйбышева, д.33А

Комитеты БРО КПРФ и ЛКСМ РФ Комитеты БРО КПРФ и ЛКСМ РФ 
приглашают всех желающих на приглашают всех желающих на 
праздничный концерт в честь праздничный концерт в честь 

100-летия Союза Советских 100-летия Союза Советских 
Социалистических Республик. Социалистических Республик. 

Встретим юбилей нашей Встретим юбилей нашей 
социалистической Родины вместе! социалистической Родины вместе! 

Телефон для справок: 8-920-581-66-65



слово коммуниста 7 декабря 2022 года2

Сегодня им благодарен весь Белгород. 
Противовоздушной обороне, защищающей 
город и окрестности, за это время при-
ходилось сбивать как ракеты противника, 
так и беспилотные аппараты. За это воен-
нослужащих совсем недавно представили к 
государственным наградам.  

Вчера их посетили соседи - секретарь 
Воронежского обкома КПРФ  Александр 
Шабунин, лидер воронежских комсомоль-
цев Вячеслав Смирнов, председатель КРК 
воронежского обкома ЛКСМ Николай Зве-
рев. Они привезли защитникам Белгорода 
средства связи, а еще сигареты и воро-
нежские конфеты. Помощь в приобрете-
нии средств связи оказана Белгородским 
региональным отделением ВЖС «Надежда 
России». 

ПВОшники, что охраняют небо над Бел-

городом, сами из Самары.  Они прибыли 
на место и заступили на дежурство ещё до 
начала СВО. Несмотря на сложности поле-
вого быта, у солдат и офицеров твердый 
настрой на победу. Их активно поддержи-
вают волонтеры и местные жители близле-
жащих поселков. На позициях бойцов есть 
вода и электричество, в палатках в любую 
погоду тепло, сухо.

После посещения части ПВО воронеж-
ские комсомольцы встретились с первым 
секретарем белгородского отделения 
ЛКСМ РФ Богданом Войлоковым.  Обсуди-
ли ситуацию в регионе, вклад комсомольцев 
в оказание гумманитарной помощи воен-
нослужащим СВО, беженцам с территории 
Украины, жителям новых республик и обла-
стей России.

Пресс-служба БРО КПРФ 
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Первый заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Ю.В. Афонин принял уча-
стие в программе «60 минут» на теле-
канале «Россия-1».

Первой темой обсуждения стали весь-
ма красноречивые итоги местных выбо-
ров на Тайване – острове, к которому в 
последние месяцы во многом приковано 
внимание мира. На этих выборах почти 
везде победила партия Гоминьдан, опе-
редив правящую «Демократическую про-
грессивную партию». Теперь у гоминьда-
новцев отличные шансы победить и на 
общегосударственных выборах.

Юрий Афонин сказал, что это победа 
прагматизма. Прагматизма в отношениях 
с могучим соседом – социалистическим 
Китаем. Конечно, гоминьдановцы – это 
совсем не сторонники КПК. Это та самая 
партия, которая в 1949 году, проиграв 
коммунистам китайскую Гражданскую 
войну, бежала на Тайвань и десятилети-
ями там правила. Однако все эти десяти-
летия гоминьдановцы, при всем их анти-
коммунизме, оставались сторонниками 
единого Китая. Правда, они думали, что 
Китай станет единым снова под их вла-
стью. Теперь, когда огромные успехи 
КНР под руководством КПК очевидны 
всем, гоминьдановцы понимают, что 
единство двух частей Китая может быть 
восстановлено только при главенстве 
китайских коммунистов, но очень важ-
но, что от идеи национального единства 
Гоминьдан не отказывается.

Совсем другую линию проводили тай-
ваньские «демократы»: они делали став-
ку на провозглашение независимости 
Тайваня, надеясь, что США в этом случае 
прикроют их от гнева Пекина, возмущен-
ного таким попранием территориальной 
целостности Китая. В реальности это 
означало готовность в американских 
интересах спалить свой остров в пожаре 
войны.

Юрий Вячеславович напомнил, что 
в основу идеологии Гоминьдана в свое 
время были положены идеи Сунь Ятсе-
на, который является очень почитаемой 
исторической фигурой и в КНР. Это 
создает идейную почву для объединения 
материкового Китая и Тайваня.

Первый зампред ЦК КПРФ отметил: 
похоже, что на тайваньское общество в 
данном случае повлиял пример Украины. 
На этом примере жители острова уви-
дели, что может произойти со страной, 
которая становится марионеткой США и 
позволяет использовать себя как инстру-
мент американской политики. Простым 
жителям Тайваня, конечно, войны не 
нужно.

Юрий Афонин высказал предпо-

ложение, что и простые 
украинцы, имей они воз-
можность заранее уви-
деть всю цепочку собы-
тий 2014-2022 годов, 
тоже сказали бы своим 
правителям: никакого 
НАТО нам не нужно и 
давайте обеспечим мир в 
Донбассе.

Юрий Вячеславович 
подчеркнул, что подоб-
ный прагматизм сегодня 
все больше охватывает 
мир, в частности, Герма-
нию. Там растет число 
противников поддержки 
киевского режима, и, что 
характерно, в Восточной 
Германии их уже больше 
половины – в 2 раза боль-
ше, чем в Западной Гер-
мании. Это показывает, 
что, хотя и прошло более 
30 лет после падения 
Берлинской стены, но 
Германия так и не стала 
единой, ни в экономиче-
ском, ни в политическом смысле. Вос-
точные немцы помнят времена ГДР, при 
этом они живут беднее западных немцев 
и гораздо менее склонны брать на себя, 
на свою семью тяжелое бремя финансо-
вой поддержки Киева и груз антироссий-
ских санкций.

Первый зампред ЦК КПРФ расска-
зал также, что его знакомый, который 
недавно побывал в Пакистане, спраши-
вал у местных жителей, что они думают 
о событиях на Украине. Самый распро-
страненный ответ: нам не до этого, у нас 
большое наводнение было с человече-
скими жертвами, вот что нас волнует. 
Несмотря на мощную пропагандистскую 
кампанию глобальных СМИ в поддерж-
ку киевского режима, именно такие 
настроения преобладают среди жителей 
планеты. Особенно среди людей тру-
да, ведь им приходится в наибольшей 
степени нести экономические тяготы, 
порождаемые глобальным кризисом, 
связанным с затягиванием конфликта 
на Украине.

Явным исключением пока служит 
Польша. Да, на днях их министр обо-
роны Мариуш Блащак сказал, что не 
хочет вовлечения страны в конфликт, 
поэтому Польша не пыталась, и не будет 
пытаться сбивать российские ракеты над 
территорией Украины. Но практически 
одновременно в польских СМИ появи-
лась информация: с февраля на Украине 
погибло уже 1200 польских бойцов.

Юрий Афонин констатировал: это 

соответствует гибели примерно 130 
человек в месяц. Примерно такие же 
среднемесячные потери были у Совет-
ской Армии в Афганистане в 1980-е годы. 
Но СССР официально имел в Афганиста-
не 100-тысячный военный контингент! 
А Польша официально никаких войск 
на Украину не вводила, однако потери 
такие, как будто у нее там воюет боль-
шая армия. Если есть 1200 погибших, то, 
стало быть, есть еще 4-5 тысяч раненых, 
а сколько же всего польских наемников 
на Украине? Получается, что минимум 
тысяч 10, а, возможно, и несколько 
десятков тысяч.

Юрий Вячеславович сказал: «Укра-
ина и Польша сегодня – главные резер-
вы западного империализма в борьбе с 
Россией. Но и их потенциал истощается: 
волны мобилизации на Украине вычер-
пали уже почти все более-менее подхо-
дящее мужское население, а в Польше 
в конце концов неизбежно возобладает 
прагматический подход. Простые поляки 
спросят себя: зачем наши дети гибнут за 
Зеленского и компанию?».

Первый зампред ЦК КПРФ отметил, 
что та борьба, которую сегодня ведет 
Россия, будет длительной. Когда завер-
шатся военные действия на Украине, эта 
борьба не закончится. Запад еще много 
лет, а, скорее, много десятилетий будет 
пытаться нас уничтожить: разрушить 
санкциями нашу экономику, спровоци-
ровать сепаратистские движения и тер-
риториальный распад России. Чтобы нам 

выстоять в этой длительной и тяжелой 
борьбе, мы обязаны очень многое изме-
нить в нашей стране.

Юрий Вячеславович привел данные 
из свежего исследования швейцарской 
банковской группы Credit Suisse, которая 
традиционно занимается изучением рас-
пределения богатства в мире. Статисти-
ка из этого исследования показывает, в 
частности, какой процент совокупного 
богатства страны принадлежит наиболее 
богатому одному проценту населения. 
Россия оказалась наверху этого рейтин-
га. 1% самых богатых россиян владеет 
58,6% всего национального богатства. 
Это значительно больше, чем даже в 
странах третьего мира, таких, как Бра-
зилия (49,3%) и Индия (40,6%). Это в 2-3 
раза больше, чем в главных капитали-
стических странах планеты, таких, как 
США (35,1%), Германия (31,7%), Франция 
(22,3%), Великобритания (21,1%), Япония 
(18,7%).

Первый заместитель Председателя 
ЦК КПРФ заявил, что такое положение 
обязательно надо менять. Чтобы выдер-
жать длительную борьбу, нашему обще-
ству надо стать намного более социально 
справедливым и сплоченным. Государ-
ство должно получить в свои руки значи-
тельно большие ресурсы. В связи с этим 
необходимо обратиться к программным 
положениям коммунистов.

Пресс-служба 
 ЦК КПРФ

Чтобы выстоять, Россия должна стать Чтобы выстоять, Россия должна стать 
обществом социальной справедливостиобществом социальной справедливости
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Начало в предыдщем номере.

После вручения данного письма 
Д.Дину между А. И. Антоновым и его 
гостем тут же состоялась следующая 
часовая беседа: 

«Антонов. Я пригласил генерала для 
того, чтобы довести до него сведения о 
том непонятном тяжелом случае, кото-
рый произошел в районе Ниш… 

Дин. … От своего имени, от имени глав 
Объединенных штабов (так в документе) 
и от имени своего правительства я очень 
сожалею обо всем, что случилось. Одно-
временно я хочу обратить внимание на 
недостаточность координации. Мы уже 
проявляли инициативу в координировании 
действий. Если бы были предприняты необ-
ходимые меры, то можно было бы избежать 
подобных случаев. Это удалось бы сделать 
в том случае, если бы имелись представи-
тели при частях, действующих в соприкос-
новении, т.е. наши офицеры связи в ваших 
фронтовых штабах и ваши у нас в штабе 
Средиземноморского командования. 

В связи с затруднениями в деле связи 
очень трудно проводить координацию на 
такие большие расстояния из Москвы. 
Мы примем все меры, указанные в этом 
письме.

Антонов. Я очень рад, что генерал 
Дин обещает принять все меры, чтобы 
разобраться с этим случаем. Затронутый 
вопрос о способе координации действий 
ВВС является другим вопросом. Если тот 
порядок, который установлен, нас не удов-
летворяет, то можно избрать другой поря-
док, но сейчас речь идет о том, что нару-
шен существующий между нами порядок 
и в результате нарушения существующего 
порядка и получился этот тяжелый случай.

Дин. Можно спросить, какой порядок? 
Антонов. До сих пор мы всегда увя-

зывали действия. Если американская 
авиация предполагала действовать, то 
нас заранее предупреждали о районах 
предполагаемых операций. Сейчас же 
какая-то группа произвела этот полет без 
согласования с нами. Причем этот полет 
был произведен непосредственно в зону 
действий наших войск. Поэтому прошу 
придерживаться того порядка действий, 
который был установлен между нами, в 
зонах, в которых ведут боевые действия 
наши войска.

Дин. Мы пытались иметь в действии 
координацию и выработать необходимые 
средства координирования. Я предлагал 
ежедневные встречи в Москве, но это, 
очевидно, не то, что хотел бы советский 
Генеральный штаб. Я хотел бы знать, 
какую систему хочет советский Генштаб? 

Антонов. Если бы союзная авиация 
действовала точно в соответствии с тем 
порядком, который был установлен, т.е. 
предварительно согласовывая полеты, 
то это нас вполне бы устраивало. До 
последнего дня у нас никаких недораз-
умений не было. В отношении того, как 
часто нужно встречаться, все будет 
зависеть от обстановки. Чем войска 
союзников будут ближе друг к другу, тем 
чаще придется встречаться, а возможно, 
и изменить порядок; а теперь войска еще 
далеко друг от друга и нет необходимо-
сти изменять существующий порядок. 

Дин. Единственной причиной, почему 
поднимается вопрос о координации, явля-
ется стремление избежать этих печаль-
ных случаев. Я считаю, что существующая 
система координации неудовлетворитель-
на, и то, что мы до сих пор избегали этих 
печальных случаев, было только случай-
ностью. Мы имеем двух офицеров при 2-м 
Украинском фронте. Они координируют 
действия с генералом Эккером в Италии 
и генералом Воробьевым на 2-м Укра-
инском фронте. Генерал Эккер хотел бы 
увеличить это количество представителей 
при штабе фронта… Слишком длительное 
время уходит на передачу сообщений из 
Москвы на место, за это время погода 
меняется, и сообщения запаздывают. В 
течение некоторого времени координация 
проводилась из Полтавы, были установ-
лены линии для бомбежки и т.д. 

Антонов. Возможно, что в существу-
ющем порядке координации имеются 

недостатки, и я не возражаю обсудить 
этот порядок, если можно найти лучший. 
В отношении действий через штаб 2-го 
Украинского фронта мне ничего об этом 
неизвестно. Касаясь последнего проис-
шествия: если бы предварительно был 
запрошен Генеральный штаб, то такого 
случая не было бы, тем более что уже 
почти месяц, как этот пункт занят нами, 
и мы не могли дать согласия на его бом-
бардировку. Я не отказываюсь от обсуж-
дения существующего порядка. 

Дин. Это то, что я бы хотел. Я бы 
хотел, чтобы была выработана надежная 
система… Мы полагаем, что наилучшим 
и более быстрым способом координации 
является связь с наземным персоналом, 
например, если бы можно было иметь 
нашего представителя в вашем штабе 
и вашего человека в штабе генерала 
Эккера в Италии с тем, чтобы они мог-
ли давать информацию о нахождении 
войск…Что касается этого случая, то ему 
нет оправдания. Либо летчик потерял 
ориентировку, либо он был глуп. 

Антонов. Я отвечаю на этот вопрос. 
Координация действий авиации с назем-
ными войсками имела бы смысл в том слу-
чае, если бы союзная авиация взаимодей-
ствовала с нашими войсками тактически, 
на поле боя. В настоящее время союзная 
авиация наносит удары по более глубоким 
целям, а этого рода координация должна 
осуществляться у нас через центр, т.е. 
через Генеральный штаб, который ставит 
задачи нашим стратегическим ВВС.

Поэтому увязку действий нужно про-
водить здесь с Генеральным штабом.

В дальнейшем, когда наши фронты 
сблизятся, возможно, что придется пере-
нести эту координацию во фронты. 

Дин. …Если вы хотите продолжить 
координацию из Москвы, то в этом случае, 
возможно, будет необходимо установить 
ежедневную линию для бомбардировок. 

Антонов. …Я думаю, что вполне при-
емлемо предложение генерала устано-
вить временную линию для действий ВВС 
сторон, которая будет изменяться в зави-
симости от продвижения войск. Таким 
образом, это позволит в дальнейшем 
избежать нежелательных столкновений… 

Дин. Я полагаю, что нужно установить 
такую линию и изменять ее по нашему 
согласованию. 

Антонов. Да. Изменять ее в зависи-
мости от продвижения нашего фронта. 
Сейчас этот вопрос я решить не могу, 
так как должен доложить командованию 
предлагаемый порядок».  

Приписка автора: «Документ заверен 
помощником начальника Генерального 
штаба генерал-майором Н.В. Славиным и 
датирован 11 ноября 1944 года». 

Выделю из беседы одну фразу руко-
водителя военной миссии США в СССР: 
«Что касается этого случая, то ему нет 
оправдания. Либо летчик потерял ориен-
тировку, либо он был глуп». Вот и приеха-
ли! С одной стороны, ориентировку мог 
потерять и не глупый лётчик, а с другой, 
трудно поверить, чтобы командование 
ВВС США посадило за штурвал боевого 
самолёта глупого лётчика. Но вызывает 
удивление, почему речь идёт только об 
одном лётчике? А остальные что в атаке 
советской пехоты не участвовали? Может, 
все они тоже были глупыми? А может это 
не потеря ориентировки и не глупость, а 
намеренные действия? Чего только не 
придумаешь в оправдание, если нет жела-
ния прямо признать ошибку и заверить, 
что будут приняты надлежащие меры для 
предотвращения подобного впредь!

В двух приведённых документах гене-
рал А. И. Антонов, не ходя вокруг, да около, 
прямо обвинил американскую сторону в 
умышленном нападении на колонну совет-
ских войск. Д. Дин же пытался свести всё 
«на недостаточность координации». 

Через 12 дней, проведя расследова-
ние, американская сторона свела всё дело 
к «навигационной ошибке». О результатах 
этого расследования  генерал Д. Дин про-
информировал А. И. Антонова 22 ноября:  

«Многоуважаемй генерал Антонов!                               
Начальники штаба Соединенных Шта-

тов (так в документе) поручили мне вру-

чить Вам следующий отчет о печальном 
инциденте, о котором Вы сообщили мне в 
своем письме от 9 ноября 1944 года. 

«Было предпринято и закончено под-
робное расследование относительно атаки 
американскими самолетами советской 
колонны 7 ноября 1944 года. Это расследо-
вание показывает, что штурмовой обстрел 
района между Ниш и Алексинац прово-
дился одной эскадрильей, группой само-
летов «лайтнинг», которая имела задание 
атаковать колонны противника и желез-
нодорожное движение в районе Съеница 
– Новипазар – Рашка - Митровица. Когда 
группа разделилась к югу от Съеница, эта 
эскадрилья полетела к назначенной ей 
цели бреющим полетом. Когда эскадрилья 
прибыла в пункт, который командир при-
нял за Новипазар, он увидел большое дви-
жение войск и немедленно открыл огонь. 
Когда эскадрилья выполнила штурмовой 
рейд, она была законно атакована совет-
скими истребителями, оборонявшими свои 
наземные войска, и в первой же схватке 
был сбит один американский самолет. 
Командир американской эскадрильи заме-
тил после этого советские опознаватель-
ные знаки, но раньше, чем он мог вывести 
из воздушного боя свою группу, были сби-
ты другой американский самолет и два или 
три советских истребителя. 

Командир звена советских истреби-
телей храбро приблизился к строю само-
летов американского командира, и тогда 
взаимное опознание было подтвержде-
но. Командир группы, который лично вел 
эскадрилью, совершившую штурмовой 
рейд, является опытным военным лет-
чиком, налетавшим более 4000 часов. 
Американская группа тщательно готови-
лась и инструктировалась относительно 
своей задачи перед вылетом со своих 
основных баз. 

Однако командир допустил навига-
ционную ошибку, и это вместе с удиви-
тельным сходством между очертаниями 
на карте означенного объекта и в дей-
ствительности атакованным заставило 
командира эскадрильи поверить, что он 
атакует линии коммуникаций в указанном 
ему районе. Все другие американские 
летчики этой группы самолетов были 
также уверены в том, что они атаковали 
нужный объект, пока не была проявлена 
кинопленка автоматического киноаппа-
рата, которая точно показала, что оши-
бочно бала атакована другая дорога. Обе 
дороги находятся друг от друга прибли-
зительно на расстоянии 88 километров 
или около 10 минут полета.

В результате внимательного расследо-
вания мы заключили, что этот печальный 
инцидент произошел от того типа ошибок, 
который случается на всех театрах войны 
и который даже при величайшей осторож-
ности и предусмотрительности мы быва-
ем не в состоянии устранить полностью. 

Из нашей практики видно, что лучший 
способ предупреждения подобных случа-
ев – создание и поддержание тесной вза-
имосвязи между воздушными и назем-
ными войсками, действующими вблизи 
друг от друга. В быстрых наступательных 
операциях, таких, как наш сквозной удар 
во Франции, это было основной истиной. 

В период между 18 августа и 22 
ноября 15-й авиакорпус совершил 37 
бомбардировок и штурмовых рейдов в 
окрестностях советских линий фронта в 
Югославии и Венгрии, большинство из 
которых были направлены против путей 
отхода отступающих нацистских колонн. 
В результате этих налетов был уничтожен 
621 самолет противника и повреждено 
306. Кроме того, уничтожено большое 
количество железнодорожных составов, 
автомашин и немецких солдат. Инцидент 
7 ноября является единственной извест-
ной ошибкой, которая случилась. 

Командир группы самолетов, который 
вел эскадрилью, был смещен со своей 
должности. На этом театре военных дей-
ствий введено дополнительное ограниче-
ние, которое теперь, как правило, запре-
щает проведение тактических воздушных 
операций ближе, чем в 80 милях (128 км) от 
известных советских позиций. Исключе-
ния из этих ограничений будут допущены 

только по соглашению с советскими орга-
нами и после специальной подготовки. 

Начальники штаба Соединенных Шта-
тов (так в документе) хотят еще раз выра-
зить их глубочайшее сожаление, что про-
изошел подобный инцидент. Они считают, 
что усилия по совершенствованию метода 
тесной взаимосвязи между оперативны-
ми штабами должны быть продолжены с 
целью устранения возможности ошибок и 
в то же время сохранения существенного 
сотрудничества, направленного на разгром 
общего врага, что может быть достигнуто 
через полное взаимопонимание наших 
наземных и воздушных сил на фронте». 

С искренним почтением Джон Р. Дин, 
генерал-майор американской армии, гла-
ва военной миссии США». 

Завизировав этот документ, под-
полковник Дьяконов сделал пометку: 
«А.И. Антонов представил это письмо                    
И.В. Сталину 23 ноября 1944 года».   

Сожаления по поводу случившего-
ся  и извинения в адрес командующего 
3-м Украинским фронтом выразили  
высокопоставленные лица союзников: 
Верховный командующий на Средизем-
номорском ТВД английский фельдмар-
шал Г. Вильсон, командующий амери-
канской  15-й воздушной армией генерал 
А.С.Экер. 15 ноября содержание их теле-
грамм было доложено И. В. Сталину. 

Откликнулся на происшествие и пре-
мьер-министр Великобритании. Правда, 
в послании на имя И. В. Сталина его 
сожаления заняли всего две строки, а 
остальная часть документа посвяще-
на предложениям по предотвращению 
подобных ошибок в будущем: 

СРОЧНОЕ, ЛИЧНОЕ И СТРОГО 
СЕКРЕТНОЕ ПОСЛАНИЕ ОТ 

г-на  ЧЕРЧИЛЛЯ МАРШАЛУ СТАЛИНУ 
1. Мы очень сожалеем о происшедшем 

в Югославии 7 ноября несчастном случае, 
который привел к гибели ценных русских 
людей в результате ошибки союзной ави-
ации. Во избежание возможного повторе-
ния подобного случая при существующих 
обстоятельствах Объединенный Штаб 
ограничил операции англо-американских 
вооруженных сил на широком фронте 
районом, расположенным к югу от линии, 
проведенной в юго-восточном направле-
нии от Сараево через Прилеп к югослав-
ской границе с Грецией. Это ограничение 
фактически парализовало эффективные 
операции, которые мы до сих пор пред-
принимали против путей отступления 
немцев из Югославии, и оно, несомненно, 
позволит большому количеству немцев 
уйти в северном направлении без потерь. 
Такое положение дел только в интересах 
нашего общего врага. 

2. С целью предоставления всем 
союзным вооруженным силам наиболь-
шей свободы действий против немцев с 
одновременным уменьшением возмож-
ности несчастных случаев Британская и 
Американская Военные Миссии в Москве 
обсуждают с Вашим штабом вопрос о 
том, чтобы принять пересмотренную гра-
ницу района, в котором можно будет осу-
ществлять воздушные налеты. Эта новая 
граница идет вдоль хорошо заметных 
наземных ориентиров, и, обеспечивая 
безопасность русских вооруженных сил, 
она в то же время позволит производить 
воздушные налеты на линии коммуника-
ций противника и дороги, которые явля-
ются путями его отхода. 

3. Я уверен, что Вы не пожелали бы 
ограничить наши операции против отсту-
пающего противника при условии, что 
эти операции можно будет осуществлять 
без риска налетов на дружественные 
вооруженные силы, и я надеюсь, что Вы 
дадите указания Вашему штабу согла-
ситься на эту новую границу, как на 
временную меру, которая, как меня заве-
ряют, достаточно обеспечивает русские 
вооруженные силы. 

4. Я телеграфирую Вам дополнитель-
но по вопросу о более постоянных и удов-
летворительных мерах для обеспечения 
связи между англо-американскими и 
русскими вооруженными силами на Бал-
канах, что представляется существенно 
важным, если мы хотим причинить мак-
симальный ущерб противнику и одновре-
менно избежать возможности налетов на 
дружественные вооруженные силы. 

1 декабря 1944 г.»
А. Сергиенко,

кандидат исторических наук

Продолжение в след. номере

В е с т н и к  Р У С О

Трагедия в районе Ниша
(трагические страницы периода Великой Отечественной войны)
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Комитет Белгородского районного 
местного отделения КПРФ и 

первичное партийное отделение 
«Пушкарное» горячо и сердечно 
поздравляют ветерана партии  

ГРЯЗНОВА 
Евгения Яковлевича -

с юбилеем!

Желают крепкого здоровья, 
семейного благополучия, оптимизма и 

активной жизненной позиции.

Комитет Губкинского местного 
отделения КПРФ горячо и сердечно 

поздравляет коммуниста 

ПОЛОЗЕНКО 
Татьяну Вячеславовну  -

с юбилеем!

Желает доброго здоровья, счастья, 
семейного благополучия, оптимизма и 

активной жизненной позиции.

Комитет Борисовского местного 
отделения КПРФ горячо и сердечно 

поздравляет коммуниста

КРУГОВУЮ 
Анну Ивановну -

с юбилеем!

Желает доброго здоровья, счастья, 
семейного благополучия, оптимизма и 

активной жизненной позиции.

Комитет Ровеньского местного 
отделения КПРФ горячо и сердечно 

поздравляет коммуниста

КУЗНЕЦОВА 
Мирослава Игоревича -

с юбилеем!

Желает крепкого здоровья, счастья, 
успехов в труде и общественно-

политической жизни.

ÏîçäðàâëåíèÿÏîçäðàâëåíèÿ

Начало на стр.1

Депутат Государственной Думы от КПРФ 
Сергей Гаврилов, который также поддер-
живает воинов, подчеркнул: «Белгородская 
область с начала спецоперации находится 
в сложном положении. Через область идут 
воинские части, регион принимает огром-
ный поток беженцев. Белгородцы помогают 
и военным, и простым людям. Недавно мы 

передали очередную партию гуманитарной 
помощи военнослужащим. Помогают все, 
женщины готовят обеды, пекут пироги, муж-
чины закупают товары, дети пишут письма 
солдатам, передают им свои незамыслова-
тые рисунки с пожеланиями победы и мира. 
Считаю, что сегодня наш первейший долг – 
сплотиться и помочь всем, чем можем. Как 
говорили наши деды: «Все для фронта, все 
– для Победы!»

Секретарь Комитета БРО КПРФ Станис-
лав Балыков отметил, что группа неравно-
душных белгородцев, которая образовалась 
еще вначале спецоперации для помощи 
военным, очень быстро разрослась. Начали 
получать посылки из разных уголков России, 
в том числе и с письмами детей, рисунками. 
И теперь они не только отвозят гуманитар-
ный груз военным, но и каждое воскресенье 
угощают ребят домашними обедами, пере-
дают детские письма.

Ведется активная работа комсомоль-
цев «в тылу». Они продолжают оказывать 
помощь там, где она нужна. Молодые ком-
мунисты регулярно принимают участие в 

заготовке дров для 
нужд наших военных. 
Так и эти снежные 
выходные ребята 
провели, работая в 
лесах. Бревна под-
линнее идут на стро-
ительство блиндажей 
и окопов, а дрова – на 
обогрев. На заготов-
ку дров, несмотря 
на непогоду, помимо 
комсомольцев, всег-
да есть желающие 
белгородцы.

Пресс-служба 
БРО КПРФ

Белгородское региональное отделение «ВЖС-Надежда России» объявля-
ет о начале конкурса «Здравствуй, Новый год!». Конкурс проводится при под-
держке депутата Государственной Думы ФС РФ Сергея ГАВРИЛОВА.

В конкурсе могут принять участие дошкольники, учащиеся школ, лицеев, 
гимназий, колледжей, центров детского творчества, центров дополнительно-
го образования детей, школ изобразительного творчества и др.

Конкурс проводится по трем номинациям: I номинация – «Сочинение». К 
участию принимаются сочинение на новогодние темы. Например: «Как я буду 
праздновать Новый год?», «Мой самый незабываемый Новый год», «Новогод-
няя елка», «Мой любимый праздник», «Новогодние развлечения», «Моя люби-
мая новогодняя игрушка». Объем сочинения не более 2-х рукописных страниц.

II номинация – «Новогодний рисунок». Работа в номинации – рисунок на 
новогоднюю тему в любой технике. Художественные работы должны быть 
выполнены форматом не менее А4 (210 Х 297) и не более А3 (297 Х 420).

III номинация – «Подарок для елочки». В данной номинации можно пред-
ставить любое украшение для новогодней ели: шар, снежинки, новогоднюю 
открытку, гирлянды, выполненные в любой технике прикладного искусства. 
Игрушка должна иметь петли, прищепки или скобы для крепления к елочным 
ветвям. На конкурс не принимаются работы, в которых присутствуют опасные 
(острые, режущие, колющие) предметы.

Для участия в конкурсе «Новогодний марафон» необходимо подать заявку 
на электронную почту vgs-belgorod@yandex.ru или по телефону 8-961-176-77- 
39. Срок подачи заявки до 10 декабря 2022г. Все участники конкурса получат 
Дипломы участников, а лучшие работы в трех номинациях будут отмечены 
Дипломами победителей и призами.

Положение о творческом конкурсе «Здравствуй, Новый год!» опубли-
ковано на сайте БРО КПРФ - www.belkprf.ru и телеграм канале - t.me/
belnadezda

Председатель БРО «ВЖС - Надежда России» Елена Серенко

Все для фронта, все для Победы!Все для фронта, все для Победы!

Здравствуй, Новый год!Здравствуй, Новый год!

По итогам работы за месяц спикер 
Госдумы Вячеслав Володин назвал 
самые важные законы, принятые депута-
тами в ноябре, самых активных депута-
тов, работавших над наиболее важными 
для экономики и общества законами по 
состоянию на конец года.

Среди самых активных — депутат 
от Воронежской и Белгородской обла-
стей, председатель думского комитета 
по вопросам собственности, земельным 

и имущественным отношениям Сергей 
Гаврилов (КПРФ).

Вероятнее всего, попадание в «актив-
ную» пятерку народных избранников 
связано с работой депутата Гаврилова 
над антисанкционным пакетом законо-
проектов по защите прав российских 
предприятий, пострадавших от западных 
санкций.

Пресс-служба 
ЦК КПРФ

Депутат Госдумы от КПРФ Сергей Депутат Госдумы от КПРФ Сергей 
Гаврилов вошел в пятерку самых Гаврилов вошел в пятерку самых 

активных парламентариевактивных парламентариев


